

EL CORREO

NUM. 11205.—(AÑO XXXII)

MADRID.—DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS.

DE MELILLA

(TELEGRAMA OFICIAL)

Melilla 21 (11¹⁵ n.)

Capitán general y subsecretario:

He sabido por confidencias que después de operaciones realizadas por el comandante Villalón, partidas moros de Beniuyahí pretendieron imponerse a Beni-Ukel, neutrales, ó más bien adictos.

Entablados lucha, y siendo auxiliados los últimos por Mian Xid de Ulad Stat y familia, caió Ben Checha al mando de éste pusiéron en fuga á los Beniuyahí. Estos se han refugiado con sus familias en los montes de Zlate, en los queales y en los de Iven-el-Crente hubo hogueras nocturnas antepañadas y día ayer.

Se confirma muerte Beniuyahí-El-Mir, ocurrido en tiro de cañón.

El jefe posición Harcha comunica que á la 1²⁰ madrugada ayer oyeron ocho detonaciones como de cañón en avanzadilla dirección Buechif segundas fuego fué y producidos por explosión cartuchos dinamita arrojados muy cerca por enemigo, que fué rechazado.

Al hacer descubierta se encontraron pruebas evidentes de que el enemigo había tenido bajas.

Por nuestra parte resultaron heridos leves un cabo y dos soldados por explosiones, y contusos treinta Quintela y tres soldados, todos de Borbón.

Por la mañana policía indígena, general Orozco y una sección Alcántara efectuaron reconocimiento alrededores Harcha, siendo tirados por el enemigo sin novedad.

Baques esuadra hicieron ayer fuego sobre poblado Agdir, Saoni, Franfart en Alhucemas, produciendo incendios.

Hoy zarparon Regente y Tánger, Princesa Asturias y Cartagena, Carlos V se encuentra en Alhucemas y Concha en esta rada.

Al amanecer hoy hostilizó enemigo plaza Alhucemas, siendo contestado por tiradores esuadras, y desde las 4¹⁴ con fuego lento de cañón que cesó á las 11¹⁵.

Salió el vapor Canalejas con destino á Málaga con 200 enfermos.

NOTICIAS PARTICULARES

Agresión nocturna.—Los moros emplean la dinamita.—Siete bombas contra un campamento.—Rechazados.—Heridos y contusos.

Melilla 22.
La harca continúa hostilizándonos y ayer atacó con gran violencia el fortín de Bucharit, próximo al campamento del Harcha, el mismo donde hace tres días fué muerto un centinela por el disparo de un cañón. Las fuerzas que le guardaban son una compañía de Borbón, mandada por el teniente D. Emilio Quintela.

Ceros de las dos de la madrugada se oyó una fuerte detonación, produciéndose densa humareda. Los soldados se arrebullaron prontamente á la defensa tras las alambradas por que se escuchaban ya distintamente los gritos de ataque de los moros.

Con gran serenidad el teniente Quintela ordenó fuego por descargas, mientras el enemigo lanzó siete bombas al campamento. Tan cerca se hallaban los rifones, que el teniente pudo hacer uso de su revólver. Desde la posición del Harcha se dispararon dos cañonazos con dirección á los barrancos.

El enemigo, al verse impotente, emprendió una fuga precipitada.

Se ignoran las bajas que se les hayan causado; pero en la descubierta hecha por la mañana se pudieron apreciar charcos de sangre, viéndose en el suelo cartuchos, trozos de alabala y una coleta con restos de cuero cabellado.

Por nuestra parte tuvimos que lamentar tres heridos leves y algunos contusos, entre ellos el teniente Sr. Quintela. Las lesiones fueron causadas por el golpe de las piedras que levantaron los explosivos.

Se cree que éstos eran cartuchos de dinamita, parecidos á los que se usan para la pesca, divididos en dos partes, atados á una piedra y lanzados por medio de honda.

La caballería que por orden del general Orozco practicó el reconocimiento sostuvo un ligero tiro de cañón sin consecuencias.

Se dice que á los moros agresores los mandaba Amar de M-Talza.

blado de Ulad-Gaben á un moro que asesinó á otro.

A las 11¹⁵ de Beniuyahí y Beni-bu-Gafar llegan muchos indígenas que estaban ausentes, y se sospecha que han estado en la harca, ejerciéndose sobre ellos vigilancia, pues si esto se confirmara serían detenidos.

A bordo del Canalejas marcharon á Málaga 200 heridos y enfermos.

El cañonero General Concha fué á llevar provisiones y el Carlos V sigue fondeado en Alhucemas.

Las garantías constitucionales

El decreto restableciendo las garantías constitucionales lo publica la Gaceta de hoy, y dice así:

«De acuerdo con mi Consejo de ministros, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. En todas las provincias del reino quedan restablecidas las garantías constitucionales, suspendidas temporalmente por los decretos de 12, 18 y 19 de Septiembre último.

Dado en Palacio á veintuno de Octubre de mil novecientos once.—Alfonso.—El presidente del Consejo de ministros, José Canalejas.»

La guerra italo-turca

Las hostilidades

Ataque rechazado Constantinopla 22.

Dice la Yeni Gaceta que las tropas turcas, auxiliadas por los indígenas, parece que rechazaron un ataque de los italianos en el Sandjak (distrito de Djebel Gharbi) al Sur de Tripoli, teniendo los indígenas 11 muertos y 10 heridos.

Dice el mismo periódico que circula el rumor de haber bombardeado los italianos la plaza de Zaiteth, pero sin llegar á desembarcar.

El desembarco de las tropas en Benghazi Roma 22.

Las tropas que desembarcaron en Benghazi tuvieron que sufrir varios ataques de los beduinos. La población quedó ocupada en la mañana del día 20 del actual. El enemigo tuvo unos 200 muertos y gran número de heridos. Los italianos tuvieron 16 muertos y 60 heridos. Entre estos últimos figuran siete oficiales.

El bombardeo de Homs Trípoli 22.

El bombardeo de Homs no causó ninguna víctima entre los vecinos de la población. La bandera italiana ha sido arbolada esta mañana en la fortaleza, siendo saludada por los buques de guerra. Durante el día, las tropas desembarcaron con el material consiguiente.

Varias noticias

Otro ultimatum italiano Viena 22.

En los círculos diplomáticos aseguran que Italia prepara un nuevo ultimatum, dirigido á Turquía, á fin de imponer á ésta condiciones de paz. En ese ultimatum Italia amenazará con extender el teatro de operaciones hasta el Mar Rojo y el Mar Negro.

Rumores de crisis.—Concesiones turcas París 22.

Parece que el gobierno de Constantinopla se encuentra en una situación demasado crítica, creyéndose que caerá, formándose un nuevo gabinete, á cuyo frente estará Hussein Hilmi Pachá.

Un telegrama de Constantinopla dice que la Puerta se halla dispuesta á hacer á Italia concesiones de ferrocarriles, de un puerto y de algunos caminos en Trípoli.

Una, rieron dos obreros que trabajaban de la descomposición del carbón, uno acopiado y el otro no acopiado. El primero llamó squirrel y el segundo á éste, trabándose una lucha, de la que el acopiado resultó gravemente herido á consecuencia de una enchillada que le infligió su contrinente.

El agresor ha sido detenido.

ESPAÑA Y FRANCIA

LA CAMPAÑA DE "LE TEMPS,"

Paris 22.

Le Temps publica un artículo titulado España y nosotros, comentando el de La Voz de Galicia que censaba á Francia de armar á los rifones, y dice:

«La opinión francesa puede continuar tranquila ante los ultrajes extravagantes; pero debe tener en cuenta el estado de ánimo que revela, tanto más cuanto que en el momento de entrar en negociaciones con nosotros, los estadistas españoles, y particularmente Canalejas, dirigen á la amistad francesa, en nombre de la amistad española, un apremiante llamamiento; llamamiento de doble intención, que en algunos aspectos parece un chantage.»

«Fijáos—dicen.—España no puede quedar aislada; debe escoger; tiene interés en caer del lado de Francia; pero si Francia no la apoya, irá á otra parte.»

«Tales palabras hacen sonreír. Para dirigirse esa discreta amenaza, ¿en qué se fundan los españoles? ¿Los hemos molestado? ¿Hemos cometido con ellos alguna brutalidad?»

«Nos hemos limitado á decirles que violaban, según nosotros, el Tratado de 1904 y á formular una protesta. Era nuestra actitud mesurada y longánima. ¿Nos ha librado de reprimendas? Pues ¿cómo se quiere que contemos en el porvenir con leses procedimientos si el pasado es tal como acabamos de referir?»

«España, con tanta agitación, no habrá ganado más que su aislamiento. No ha alcanzado de Alemania ninguna garantía para sus pretensiones marroquíes, y rompe los lazos que la unían á Francia é Inglaterra. Es natural que Francia, aun sin llegar al límite de su derecho, que sería decir á España: «Habría roto los Tratados; ya no os reconocemos nada», tome para el porvenir rigurosas precauciones.»

«No sin melancolía hacemos constar la quebra, ya desentada, de la colaboración. La responsabilidad del fracaso no incombirá á nuestro país; le queda el deber de salvaguardar sus intereses y su dignidad. Esta y aquéllas exigen á Francia imperiosamente la revisión de los acuerdos de 1904. Si Francia cediese á Alemania un tercio del Congo para permitir á España instalarse gratuitamente en Marruecos, no sólo realizaría una operación desastrosa, sino que se convertiría en irrisión de Europa.»

«La negociación franco-alemana, cuyo resultado debe ser liberar á Marruecos de la hipoteca que sobre él pesaba, se ha aplicado, por desearlo así Alemania, al conjunto del Imperio germanico. Por el conjunto es por lo que pagaremos. España, asociada al beneficio, debe contribuir al gasto.»

«Es cuestión de buena fe. En todo caso, habría sido exigible un reembolso; aún lo es más cuando vemos á nuestros deudores acumular contra nosotros malos pensamientos, malas palabras y malos procedimientos.»

«Tal es la situación. Lamentamos las trabas sufridas por España en el Rif. Nada tenemos que ver en ellas. En cuanto á las iniciativas tomadas ó á las envías que alimenta fuera de allí, debemos, en interés de la claridad, no ocultarle que serán sometidos á la revisión necesaria, así en derecho como en hecho.»

NOMBRAMIENTO DE JUECES

Han sido firmadas por el ministro de Gracia y Justicia, las siguientes disposiciones:

Nombrando juez de Pamplona á D. Luis Emperador, que lo era de Tortosa, y para esta vacante á D. Manuel de la Cueva, que lo era de San Cristóbal de la Laguna.

Idem para esta vacante á D. Gabriel Barcala, que lo era de Nules, y para esta vacante al aspirante número 53 D. Pedro A. García.

Idem juez de Badajoz á D. José Villalba, que lo era de Santiañ de la Mayor; para esta vacante á D. Eusebio Monterola, que lo era de Grazalema, y para esta vacante á D. Jerónimo del Pozo, que lo era de Palagrua.

Idem juez de Palagrua á D. César Cánovas, aspirante núm. 52.

Idem juez de Callosa de Euzarriá á D. Ricardo García Romero, electo de Arsenia.

Idem de Jerez de la Frontera á D. Julio Rodríguez, que era juez de Callosa de Euzarriá.

Idem juez de Torrelaguna á D. Mariano Merino, que lo era de Riazor; é esta vacante á don Juan José González, electo de Manzan, y para esta vacante al aspirante núm. 54 D. Juan Manuel Espinosa.

Idem juez de Arsenia á D. Luis Zapatero González, que lo era de Torrelaguna.

se días sin consignar esta fianza, se declaró sin efecto la adjudicación, con pérdida del depósito provisional presentado para tomar parte en la licitación.»

2.ª Queda suprimido el artículo 7.º del pliego de condiciones con todos sus apartados a, b, c, d, e, f.

3.ª En el artículo 30 del mismo pliego se entenderá sustituida con solleta la cesión por uno solleta la cesión.»

FRANCIA Y ALEMANIA

La actitud de Inglaterra.—Un discurso oficial Paris 21.

Durante el banquete que, como todos los años, se ha celebrado esta noche en la Cámara de Comercio inglesa, M. Samuel Post Master ha pronunciado un discurso desmintiendo terminantemente el que, en el curso de las negociaciones sobre Marruecos, Inglaterra haya tratado de suscitar dificultades, con el fin de entorpecer el arreglo definitivo, ni que se haya entremetido, en manera alguna, en las negociaciones franco-alemanas. El gobierno inglés ha deseado siempre sinceramente la más pronta y honrosa solución de la cuestión de Marruecos.

El ministro de la Guerra

Champagne de honor.—Regreso del general Luque Ceuta 22.

El general Luque visitó ayer el Monte Negro, llegando después hasta la desembocadura del Asmir, desde donde regresó á los Altos de la Condessa.

El ministro ha felicitado á los ingenieros por los esfuerzos realizados en la construcción de carreteras y fortificación de las posiciones, que se hallan en perfectas condiciones de insuperabilidad.

Esta noche fué obsequiado el general Luque con un champagne de honor en el Ayuntamiento.

El ministro ofreció al alcalde, D. Baldomero Blond, darle facilidades para el desenvolvimiento de la población, mediante el derribo de las murallas.

Brindó por el Rey, llamándose el mayor entusiasta del africanismo, y por la prosperidad de Ceuta.

A las diez de la noche embarcó el general Luque con sus acompañantes, siendo objeto de una cariñosa despedida.

Llegada á Cádiz Cádiz 22.

Acaba de llegar, á bordo del Pelayo, el ministro de la Guerra, recibiendo en el muelle el capitán general, todas las autoridades, la Corporación municipal y varias numerosas comisiones. Rindió honores una compañía de Alava, con bandera y música, disparándose salvas de 15 cañonazos.

A las tres habrá recepción oficial. El general Luque seguirá para Madrid en el expreso.

El ministro á Madrid Cádiz 22.

El general Luque ha marchado á Madrid en el expreso de las 4²⁵, acompañándole el capitán general, que se quedará en Sevilla.

Despidieron al ministro en la estación todo elemento militar y marino, el comandante general de la Carraca, el jefe de la escuadra y las autoridades civiles.

El general Luque se ha mostrado muy reservado respecto á la campaña de Melilla.

No desembarcó hasta las tres de la tarde, suprimiéndose el desfile de las tropas que recibían honores en el muelle.

EL PROGRESO DE ALEMANIA

Hé aquí en cifras redondas el progreso de Alemania en los últimos cuarenta años:

Francia, España, Inglaterra, Austria, Hungría y Bélgica operaban con un déficit comercial de 5.452.971, 593.416, 192.283, 227.486 y 2.951 dólares, y han visto aumentarse sus importaciones en 85.214, 46.621, 248.332, 22.622 y 28.383 dólares.

Es decir, un resultado contrario al que se buscaba.

LOS TEATROS

ESPAÑOL

Merita Rosa

Una gran actriz antes, María Guarraco, y un gran actor después, Enrique Borrás, han conseguido, gracias á su talento, y en virtud de sus triunfos personales, popularizar entre nosotros esta comedia de Guimerá. Como antes interesó al público la labor de la actriz que encarnó el papel de protagonista, hoy nos interesa la labor del actor, que, con su talento, logra concentrar toda la atención en el tipo, ya de por sí más complejo y más vigoroso, de Ramón. Cuando en su campaña anterior representó Borrás María Rosa, su triunfo fué excepcional; ahora, al representarla de nuevo, su labor aparece aún refinada y afirmada hasta lo definitivo. No cabe mayor perfección de interpretación realista que la alcanzada por Borrás en el final de la obra; ni mayor prodigio de arte escénico que el que nos ofreció en el dificultoso monólogo del primer acto, y en la enojosa escena de la carta, en el segundo. El éxito del insigne actor fué clamoroso.

La señora Abadía, «María Rosa», demostró que merece justamente el lugar que ocupa en el teatro. La tensión dramática del papel, al final, excede, acaso, á la potencia de sus facultades naturales, pero su prestigio de actriz, salió honrosísimamente del empeño. En el primer acto, sobre todo, estuvo notabilísima.

María Rosa es, sin disputa, la obra mejor representada en el Español durante la actual temporada. Todos los intérpretes, sin excepción, cumplieron su cometido irrepugnablemente. Parece que el deseo de secundar dignamente el arte excepcional de Borrás, ha dado al conjunto de su labor una unidad, una armonía verdaderamente notable. Nuestro aplauso para todos.

LARA

López Marín ha obtenido un éxito grande y justo con esta linda comedia de enredo, estrenada anoche en Lara.

La de los ojos de cielo es un jugueteo divertidísimo, donde el autor ha hecho milagros de habilidad y derroche de gracia para conseguir alegría al respetable público, como lo ha conseguido, y por mucho tiempo, indudablemente, continuará consiguiendo en cuantos escenarios se represente su nueva comedia.

Los intérpretes escalaron con López Marín afortunadamente. Romea, en primer término, las señoras Pardo y Rosales y el Sr. Barzay con merecieron muchos aplausos.

LOS SUCESOS DE PORTUGAL

El proyecto contra los conspiradores en la Cámara Lisboa 22.

La Cámara ha aprobado sin discusión las modificaciones del Senado al proyecto referente á los conspiradores. El ministro de Marina ha confirmado el varamiento del San Rafael, añadiendo que se considerará perdido á este buque. A continuación se dió lectura al decreto de clausura hasta el 15 de Noviembre. El periódico Luta, refiriéndose á la manifestación hecha de que ayer fué objeto el ex ministro Almeida, critica tal acto y dice que si se sigue por ese camino, al insultar á los hombres, la República será la que resultará herida.

Cruceiro encallado.—Temporal Lisboa 22.

El acorazado portugués San Rafael ha encallado esta noche frente á Villa do Condé. El remolcador Barrio ha salido para prestarle ayuda. Kelna gran tempestad en toda la costa.

En el crucero Sao Raphael había 14 oficiales y guardias marinas y 185 tripulantes. Cincuenta de éstos se salvaron á pado, y los demás en los botes de á bordo.

Sigue violento temporal y espesa niebla en toda la costa Norte de Portugal.

Ley sancionada.—No hay crisis Lisboa 22.

El presidente de la República ha sancionado la ley votada en el Parlamento contra los conspiradores.

Es inexacto se haga ninguna modificación ministerial.

(NOTICIAS OFICIALES)

La próxima diátesis y desarmada Orense.—Alcalde de Bande á gobernador civil.

El oficial de la fuerza de Caballería aquí destacada, Sr. L. mas, me informa que en la tarde de ayer, al oscurecer, fuerzas de la Guardia civil, Carabineros y Caballería dieron alcance á los conspiradores portugueses en el punto Ootas de Fontefria, próximo á Sempayo, Municipio de Lobos, sorprendiendo á una partida de 400 hombres, algunos armados, mandados por un individuo que decían ser Palma Condeiro.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Boda del jefe del gobierno francés

El presidente del Consejo ha contraído matrimonio con la señora Raiconard.

Las tragedias del mar

El vapor español Gorbea Mendí, que naufragó hace ocho días cerca de la Isla Moleina...

Viaje de Fallières

El presidente de la República, M. Fallières, ha salido esta noche para Néras (departamento de Lot et Garonne).

Formidable incendio

Se ha declarado un tremendo incendio en el barrio de Stambul, habiendo quedado destruidos varios centenares de casas.

PROVINCIAS

Por las víctimas de Cullera.—Toma de posesión

Se han celebrado en Cullera funerales por el alma de los asesinados por las turbas.

Accidente de aviación

Al ir a remontarse el aviator Weiss, parte de la hélice del monoplano que montaba se enredó en las alas...

Los concejales

Los concejales electos del Ayuntamiento de Silla que substituyen a los procedentes con motivo de los sucesos últimos, han tomado posesión del cargo.

Accidente de aviación

Al ir a remontarse el aviator Weiss, parte de la hélice del monoplano que montaba se enredó en las alas...

Los concejales

Los concejales electos del Ayuntamiento de Silla que substituyen a los procedentes con motivo de los sucesos últimos, han tomado posesión del cargo.

Empleado inhumano

Ha sido detenido el empleado de la Diputación complicado en el asunto de las quintas.

Un crimen

Participan de la villa de San Leonardo que por consecuencia de antiguas rivalidades cuestionaron Jerónimo y Lucio Pérez en el domicilio de éste.

Temporal en El Ferrol

Se ha desencadenado furioso temporal que causa grandes daños en los campos.

El aspecto del mar

Se temen que haya naufragado varias lanchas de pesca que salieron anoche.

Temporal en El Ferrol

Se ha desencadenado furioso temporal que causa grandes daños en los campos.

El aspecto del mar

Se temen que haya naufragado varias lanchas de pesca que salieron anoche.

Temporal en El Ferrol

Se ha desencadenado furioso temporal que causa grandes daños en los campos.

El aspecto del mar

Se temen que haya naufragado varias lanchas de pesca que salieron anoche.

Temporal en El Ferrol

Se ha desencadenado furioso temporal que causa grandes daños en los campos.

El aspecto del mar

Se temen que haya naufragado varias lanchas de pesca que salieron anoche.

Temporal en El Ferrol

Se ha desencadenado furioso temporal que causa grandes daños en los campos.

El aspecto del mar

Se temen que haya naufragado varias lanchas de pesca que salieron anoche.

Temporal en El Ferrol

Se ha desencadenado furioso temporal que causa grandes daños en los campos.

El aspecto del mar

Se temen que haya naufragado varias lanchas de pesca que salieron anoche.

Temporal en El Ferrol

Se ha desencadenado furioso temporal que causa grandes daños en los campos.

El aspecto del mar

Se temen que haya naufragado varias lanchas de pesca que salieron anoche.

Algo más profundo, y tendrá una entrada más grande, en forma de permitir el acceso a los vapores más grandes que hacen el tráfico en el Tamesis.

También se ha decidido introducir grandes mejoras en los actuales muelles East y West India Docks, que son los más cercanos a la City.

El costo total de los dos India Docks será de 559.000 libras esterlinas.

El South West India Dock se destinará a satisfacer las necesidades del tráfico de la carne en Nueva Zelanda.

El London Docks se modificará en forma de poder admitir barcos de 4.000 toneladas, en vez de 2.000 que admite ahora.

UNA ISLA OLVIDADA

Ada Kaleh es una isla colocada en el centro del Danubio, y en sus alrededores están los confines de tres naciones: Hungría, Rumanía y Servia.

Estando en la isla que fué olvidada en el tratado de Berlín, se siente la impresión de hallarse en Turquía.

La única industria indígena es la fabricación de cigarrillos.

Las mujeres llevan el rostro cubierto con gruesos velos a la antigua usanza musulmana.

Los hombres viven sin preocuparse de cuanto ocurre fuera del recinto de la isla.

El gobernador está a las órdenes directas del gobierno de Constantinopla, y su misión no exige mucho trabajo.

Ada Kaleh tiene una mezquita magnífica, con un rico tapiz del Sultán.

Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos

La Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos, constituida en Madrid, ha instalado su domicilio en el nuevo palacio de La Unión y El Fénix Español.

Dicha Sociedad, que sustituye a la Oerlikon, concesionaria desde 1908, tiene un capital de seis y medio millones de pesetas.

Al Consejo pertenecen el inventor del sistema Guillermo Marconi y el director de la Compañía Marconi Ingleza, Sr. G. Charles Isaacs.

El presidente es D. Tirso Rodríguez, y los demás vocales son los Sres. Sánchez Guerra, conde de Albyz, marqués de Solari, Alonso Martínez (D. Lorenzo), Rohz, Beltrán y Maslata, Setaín (D. Francisco) y D. Eduardo Estelaz.

NOTICIAS

En breve llegará a esta corte Guillós Leyva, encargado de obtener del Gobierno y los industriales y comerciantes españoles la concurrencia de productos de nuestro país a la Exposición ibero-americana que se celebrará en Londres durante el verano del próximo año.

Dicho certamen se instalará en la Great White City (la Gran Ciudad Blanca), donde tanto éxito ha obtenido la Exposición celebrada este año con motivo de la coronación del rey Jorge V.

Los trabajos darán comienzo en 1912, durarán cerca de cinco años, y costarán 2.105.000 libras esterlinas.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

Otra ídem íd. de traslado las... de profesor de Pedagogía en los estudios elementales del Magisterio, vacantes en los Institutos generales y Técnicos de Albacete y Lugo.

Otra ídem íd. de traslado las... de profesor de Pedagogía en los estudios elementales del Magisterio, vacantes en los Institutos generales y Técnicos de Albacete y Lugo.

Otra ídem íd. de traslado las... de profesor de Pedagogía en los estudios elementales del Magisterio, vacantes en los Institutos generales y Técnicos de Albacete y Lugo.

Otra ídem íd. de traslado las... de profesor de Pedagogía en los estudios elementales del Magisterio, vacantes en los Institutos generales y Técnicos de Albacete y Lugo.

Otra ídem íd. de traslado las... de profesor de Pedagogía en los estudios elementales del Magisterio, vacantes en los Institutos generales y Técnicos de Albacete y Lugo.

DE BARCELONA

Dimisión del alcalde.—Llegada del Sr. Llorrenx.

Se asegura que el marqués de Marianosa ha presentado la dimisión. Ha llegado el Sr. Llorrenx, siendo esperado en la estación por sus correligionarios, que le vitorearon.

Se asegura que el marqués de Marianosa ha presentado la dimisión. Ha llegado el Sr. Llorrenx, siendo esperado en la estación por sus correligionarios, que le vitorearon.

Se asegura que el marqués de Marianosa ha presentado la dimisión. Ha llegado el Sr. Llorrenx, siendo esperado en la estación por sus correligionarios, que le vitorearon.

ESTAFRA FRUSTRADA

La policía ha detenido a Nicolás Sánchez, Angel Montero Cabezas y Nicolás Villegas, sospechosos de pretender negociar unos títulos de la Duda, que hasta no han llegado a sus manos.

Los títulos tienen los números 35.280, 41.418, 41.611, 41.958, 47.866. Pertenecen a la serie C del cuatro por ciento interior, y tienen un valor nominal de 5.000 pesetas cada título.

De quién son los títulos? Eso habrá de averiguarlo el Juzgado. Por el momento nadie quiere ser dueño de las 30.000 pesetas.

Los detenidos, cuya historia les favorece bien poco, pues han sido procesados por estafas de ellos y el otro por contrabando, niegan conocerse; pero consta por investigaciones policíacas y por declaración del dependiente de la sastrería de Nicolás Sánchez, que afirma que allí se celebraban frecuentes reuniones.

En la Armada francesa

Actos de sabotaje.—Participan de Tolón que se han descubierto diversos actos de sabotaje en distintas dependencias del acorazado Mirabeau.

Se cree que estos actos han sido realizados por algunos marlineros de la tripulación de dicho acorazado a los que se negó permiso para bajar a tierra.

SUCESOS

Incidente desagradable.—Anoche, a las doce y media, al pasar acompañado de su esposa e hija el comisario de Policía, Sr. Marsal, frente a la puerta de la Gran Peña, de un grupo se destacó D. S. P. de R., hermano de un coronel que se ha distinguido mucho en Melilla, y dirigió algunos piropos a la hija del comisario.

El Sr. Marsal se limitó a agradecer al grupo, haciendo presente que estaba prohibido pararse en la vía pública.

El Sr. P. de R. contestó desabridamente al señor Marsal, y al invocar éste su carácter de autoridad, recibió del Sr. P. de R. un empujón.

En vista de la actitud de dicho señor, el comisario Sr. Marsal lo detuvo y lo llevó a la Comisaría del distrito del Centro.

CIENCIA MODERNA

Fabricantes sin escrúpulos han jugado con su fe ignorancia y han hecho fortuna aun tras publicar avisos erróneos y pretensiones sin fundamento concernientes a la mal llamada eficacia de sus remedios para evitar la caspa y hacer crecer el cabello.

El punto principal de reunir en la preparación ingredientes no dañinos, antisépticos y germicidas, junto con un perfume agradable y exquisito, no se tuvieron nunca en consideración.

Solamente hace algunos años el Preparado Ebrej se dio a conocer al público y ha demostrado ser una revelación asombrosa a la ciencia moderna.

Pruebas sin límite han hecho patente que el Preparado Ebrej es precisamente el compuesto que se ha estado buscando durante siglos para verdaderamente hacer desaparecer la caspa y embellecer y dar vida al cabello. El único método

LOS GRANDES PUERTOS MODERNOS

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

El aumento de tonelaje militar obliga a los puertos a agrandarse cada vez más.

ROLLETIN DE EL CORREO

TEVERINO

POR JORGE SAND

—Te los regalo—dijo Leonelo;—ahógalos, al te acomoda. Pero te he de decir dos palabritas en la otra orilla—le dijo en voz baja.

—No me diérais absolutamente nada, y mañana, a las dos de la tarde, yo tendré que decir algo. Sois agresor; por consiguiente, tengo derecho de escoger las armas. Entre tanto, por respeto a esa señora, a quien me habéis presentado vos mismo, afectad una grande amabilidad para conmigo, para excusar así vuestra grosería.

—Un duelo! ¿U? desafío con vos! ¿Pues blón! ¿Señ enhorabuena!—y añadió en alta voz.—Si no tenemos un desafío, marqués, después de habernos dicho mutuamente semejantes lindulezas, es porque no nos pueden aguantar de ser dos cobardes, y para probarlo, vamos a pasar el torrente juntos. ¿Qué quiere decir eso, Magdalena? ¿Qué vas a hacer?—dijo a la pajarrera, que había saltado muy ligeramente al lado del marqués.

—Bah!—respondió.—Para mí no hay peligro, y es necesario para dirigiros. Primeramente a la derecha, señor marqués, y después a la izquierda; adelante.

No fué poco el asombro y el espanto de los otros viajeros que estaban ya en lo alto del puente, cuando se detuvieron para ver cómo se realizaba aquel paso peligroso. Ha medio del río la violencia del agua levantó el carruaje, que comenzó a flotar como una barquilla arrastran-

trando a los caballos hacia los machones agudos del puente diagonal.

—Ceded a la corriente, y después volved a tomar la primera dirección,—dijo Magdalena, serena y atenta como si se hubiese tratado de una cosa fácil.

Los caballos, estimulados con energía, y fácilmente bastante fuertes para no dejarse llevar por aquel carruaje ligero, dieron algunos saltos, perdieron tierra, se pusieron a nadar, hicieron de nuevo hincapié en una roca, dieron un traspé y levantándose sostenidos por la mano vigorosa del aventurero, llegaron sin ningún accidente fatal a un sitio menos profundo, donde se fueron fácilmente a la orilla sin haberse roto una sola correa, y sin que se hubiesen mojado los que estaban en el carruaje, sino con el agua que los salpicó al pasar.

—Ya véis, signora, que hubiérais podido pasar—dijo Teverino a Lady G., que fué escribiendo a felicitarlo por su victoria.

—No por cierto—dijo el cura, muy conmovido aún por el peligro que hubiera podido correr;—si hubiera estado más cargado el carruaje, yo hubiera llevado el agua. Precisamente, yo que no soy delgado como se hubiera expuesto oponiéndome: el jockey se puso en el asiento de atrás y la pajarrera se quedó en el del asno junto a Teverino, el cual pareció conversar con ella, mientras duró el viaje, con mucha viveza. Pero hablaban en voz baja, inclinándose uno hacia otro, y Sabina hizo ligeramente la observación, que al no tenía Magdalena buen cuidado de lo que decía, podría verse su amante desbaratado en aquella tarde.

—No hay que temer semejante accidente—dijo Magdalena, que tenía un oído tan delicado como un pájaro, y sin parecer que escuchaba, no se dejaba escapar ni una sola palabra de

Sabina.—No seré yo la que cambie la primera.

—Tampoco ha de ser él; lo juraría por mi salud eterna—dijo alegremente el marqués;—porque eres una muchacha buena y amable y no me puedo persuadir que te puedan abandonar jamás.

—Con semejantes cumplimientos todos esos plebiscitos le volverán el juleo a esa niña. El uno le da el brazo en el paso como lo haría con una dama de alto rango; el otro le dice que es amable, y es tan boba, que no advierte que se ríen de ella.

—¿Vos, Leonelo, cómo quien le da el brazo?—dijo Sabina en tono burlón.

—¿Y por qué no? ¿No habéis tomado también vos su brazo para ir con ella, señora? ¿Ya que la tomamos para que sea nuestra compañera y convidada, no debemos tratarla como igual nuestra? ¿Por qué nos ha de vituperar el señor cura el poner en práctica la ley de la paternidad? Esta es una de las lágrimas inocentes y romancescas de este día.

—A mí no me gustan las cosas romancescas—dijo el regañón;—duren muy poco y no tienen su asiento sino en la cabeza. Vosotros, jóvenes de mundo, os divertís un instante con la sencillez ajena, y después, cuando quedáis satisfechos, ya no pensáis más en los otros. ¿Que os escuche Magdalena, caballeros, y veremos quién le quedará después, el gran señor, que ni siquiera se acordará de ella, o el cura viejo, quien, después de haberla refido cual merced, le aconsejará que se arrepiénta y la reconciliará con el Señor.

—Ese buen cura me espanta;—dijo Sabina habiéndole a Leonelo.—Presumo, amigo mío, que Magdalena no está aquí en el camino de la perdición.

—Yo puedo responder de mí solo;—dijo Leonelo.

—¿Y no del marqués?

—Os confieso que no puedo responder del marqués. Es hermoso, elocuente, apasionado; gustan todos las mujeres, y él les gusta a todas. ¿No es tampoco ese vuestro parecer?

—¿Qué se yo? Puede que hiciésemos bien en decirle a esa muchacha que venga al carruaje.

—Tanto mejor,—dijo el cura,—pues comienza de nuevo a ponerse malo el camino, y si el señor marqués tiene distracciones, poco seguros estamos. Démosle por compañera la negra en lugar de la pajarrera.

—Pero no respondo yo que tengo menos distracciones con la negra que con la rubia—dijo Leonelo;—lo más seguro sería ponerlos a los dos solos, señor cura.

Prevalió esa opinión y Magdalena entró al carruaje sin manifestar mal humor, ni vergüenza, ni pesar. Se había disipado completamente su melancolía, y el sol, al ponerse, derramaba sobre sus mejillas animadas una luz resplandeciente de juventud y de vida.

—¡Mirad cuán hermosa se ha puesto esta fellia!—dijo en inglés Leonelo a Sabina.—El aliento abrasado de Teverino la ha transfigurado.

Lady G... trató de chanearse en el mismo tono, pero una tristeza mortal agobiaba sus miradas, y en su corazón se encendía el volcán de los celos con las apariencias del menosprecio, causándole un vergonzoso dolor cuando le losinaba Leonelo en punto a las conquistas del marqués.

Hizo esfuerzos para persuadirse a sí misma que no le había vuelto a ella cabeza como a Magdalena el aliento abrasado de Teverino, pasando cual nave tempestuosa.

Media hora hubo menester al menos para

osar fuera ese remordimiento y recobrar la calma de su orgullo. En fin, ya comenzaba a sentirse victoriosa y a creer que no le haría mella ninguna en adelante el encanto de Teverino, para distraer al cura, quien, persiguiendo siempre que iba hacia su aldea, se maravillaba de no comenzar a reconocer el terreno, había entablado con él una discusión muy grave en materias teológicas. Como se había rozado con tanta especie de gentes y había tenido tantas aventuras en el curso de su vida, había visto de cerca algunos prelados, algunos frailes instruidos. Era uno de aquellos espíritus que entienden, comprenden y se acuerdan sin hacer esfuerzo ninguno. Sabía de memoria cierta cantidad bastante grande de situaciones, de comentarios y de objeciones, que había oído acaso cuando estaba sirviendo a la mesa a algunos señores gastronómicos apóstrofes, o quitando el polvo de la sillera de algún claustro de Teología. Estaba lejos de ser tan instruido como el buen cura; pero en ciertas ocasiones podría pasar por más hábil en ergoteos metafísicos. El cura estaba maravillado y escandalizado a la vez de aquella mezcla de sutilidades y de ignorancia, y el vago bondad, más hábil en eso que el médico a pesar suyo de Moliere, puesto que las tenía con adversario más capaz, conseguía deslumbrarlo, eludiendo las cuestiones positivas y agobiándolo con mil preguntas no menos pedantescas que colosas, de modo que el regañón se preguntaba de buena fe si era ó no hacedor formidable, armado de pies a cabeza, ó ignorante de buen humor, que se le reía cara a cara.

De tiempo en tiempo algunas de sus frases llegaban a los oídos de sus compañeros de viaje.

—¡Eso es una herejía, herejía condenada!—exclamaba el cura, sin hacer el menor caso

LA CAMPAÑA DE MELILLA

De un oficial que se encuentra de operaciones en las avanzadas del Kert, el capitán don Antonio Vera Salas, publica el semanario La Monarquía, una carta, de la cual son los siguientes párrafos:

«Fuerzas de San Fernando y Cerfola han quedado al otro lado del Kert.

La posición que defendían Cerfola y San Fernando (se refiere a la que ocupó a la izquierda del Kert el día 7 y abandonó el siguiente después de sostener rudo combate durante la noche), es bonita, con tres corchetes son extenso campo de tiro, con esas fuerzas ha quedado artillería; el fuego a la puesta del sol era más y más intenso, iba en un crescendo rápido que bien pronto se confundía con el bramido del huracán; la artillería disparaba botes de metralla con espoleta en cero; el enemigo no sólo sacó la posición, sino que en su salvaje ofensiva llegó a ella luchando brazo a brazo con nuestros soldados; el hecho pasó de lo heroico para ser sublime... La posteridad juzgará.

Muertos muchos, heridos más, muchos más y héroes todos. Un batallón quedó mandado por un oficial, por el joven y valiente teniente Berenguer (ya he dicho que es una familia de militares).

Al día siguiente se retiraron las bajas. ¡Teléfono y convoy! La patria canta victoria; mas cuánta madre queda sin hijo, cuánta mujer sin esposo! Nuestro Gobierno no ha dominado el problema de penetración en el Rif. Tal vez en calma, algún día que no escriba bajo la acción del suelo polviento y tirado en la trinchera, diga algo de lo mucho que he habido con encendidos del asunto, notas que glosaré con observaciones de más siete años en África.

Hay por hoy, dirá que la campaña lo mismo puede torcer a su fin que estar en sus preliminares, creyendo la noche extemporánea en los presentes momentos.»

NOTAS AGRICOLAS

Con grandes rendimientos ha terminado la vendimia en la Mancha, resultando un año abundante, tanto en cantidad como calidad. En Valdepeñas y pueblos limítrofes puede asegurarse que no ha quedado ninguna vasija vacía.

Como en el año anterior, debido a las grandes heladas de Mayo, resultó casi nula la cosecha, los acaparadores de vino están vendiendo las existencias que les quedan a un precio exorbitante.

Los olivos están generalmente tan cargados de fruto, que en muchas regiones han tenido que poner horquillos en las ramas para que no se desajacen.

Según escriben de Navarra, en casi toda la provincia reina un tiempo apacible, verdaderamente otoñal, templado y húmedo a consecuencia de las últimas lluvias, que facilitan grandemente las labores de la sembradura, las que se llevan a cabo en inmejorables condiciones.

En la montaña ha dado comienzo, bajo regulares auspicios, la recolección de la castaña.

Los olivos mejoran también y es de confiar en que el fruto, si no abundante, será de buena calidad.

Los mercados de cereales se hallan paralizados, viéndose, por el contrario, bastante concurrencia en los de ganados, que cotizan a precios respetables.

Los naranjos y limoneros de la provincia de Málaga presentan escasa fruta en general, debido en parte a la plaga del pol-vor y en parte a la irruitabilidad que en el árbol causa la mayor parte de las fórmulas que se emplean para pulverizaciones, que en realidad endurecen el árbol, paralizándolo en parte la vegetación. Por esta causa únicamente se nota mejoría en este plantío en fincas que han sido fumigadas con el ácido clorhídrico, en las que el brote del árbol se adelanta, siendo sano y vigoroso, teniendo la inmensa ventaja de obtener el fruto completamente sano.

El incidente de Uxda

Partis 22. Dieen los periódicos que el gobierno ha dirigido un despacho al general Toutés ordenándole ponga en libertad al comisario Destailleur, al capitán Pandosel y al vicoducal Lorgean, así como otros funcionarios detenidos por orden de dicho general.

Mandóse también suspender la instrucción del asunto hasta que llegue a Orán la comisión informadora que envía el gobierno.

El Echo de París dice que el gobierno estimando que el general Toutés se ha extralimitado en el cumplimiento de sus funciones, ha acordado llamarle a París.

Orán 22. Comunican desde Uxda al Echo de Orán que el general Toutés mandó detener a los señores Pandosel, Destailleur y Lorgean porque éstos se negaban a dejar que se verificara el arqueo de la caja, siendo inexacto el que se les atribuyen hechos relacionados con el contrabando de guerra. Los tres quedaron en libertad a las siete de la tarde.

A consecuencia de este asunto fueron detenidos el capitán Habib y el intérprete Baní Aouf, quienes, desde hace tres años, oprimitan con impuestos exagerados a los indígenas y colonos. Asimismo, han quedado detenidos cuatro parientes del referido capitán.

El Camerón alemán

Frontero con las posesiones españolas del África occidental el Camerón alemán, es un país en el que Alemania viene trabajando desde 1870, y en el que trabaja con mayor ahínco desde que es oficialmente suyo.

Mide una superficie de 495.000 kilómetros cuadrados, poco menor que España, con dos millones 300.000 habitantes, de los que 1.300 son blancos.

En 1909—son los datos más recientes—importó Alemania mercancías por valor de pesetas 17.217.000 (al 77 por 1000), y exportó por valor de 16.410 (el 83 por 100); Inglaterra importó 4.345.000, y reexportó 2.580.000 pesetas.

La exportación de caucho fué de 7.552.000 francos; la de cacao, de 2.854.000; la de nue-

ces de copra, kola, etc., de 2.062.000; la de aceite de palma, de 1.097.000; la de marfil, de 1.132.000.

ARTE Y ARTISTAS

La nueva empresa del Gran Teatro del Liceo, de Barcelona, que dirige D. Francisco Casanovas, está ultimando con actividad todos los detalles necesarios para la próxima campaña.

La compañía contratada será la más cara de las que ha habido desde hace muchos años. Entre los nombres de artistas que recordamos, y que en esta temporada de 1911-12 cantarán en la escena del Liceo, se cuentan los de Anselmi, Sarasatari, Nani y la señorita Hidalgo y muchos más.

El maestro Vitale, indoloso al principio como director, no vendrá ya, habiendo conseguido la empresa poder contar para substituirle con el maestro Mascheroni. Tampoco vendrá, por lo tanto, la señora Pastal-Vitale, encargándose de la labor que le hubiera correspondido otra artista muy apreciada de nuestro público, la señorita Katal.

El arrendatario de la Ópera Cómica francesa, de París, ha preparado un programa abundantísimo de estrenos.

La primera novedad será *Berenice*, estruendo en el teatro de un compositor ya estimado por sus obras de concierto, Alberto Magnard.

Después vendrá *La Leprouse*, de Silvio Lezzari, sobre un poema de Henry Batallie.

Debussy prepara dos: *La Ruine de la maison Usher* y *Le diable dans le beffroi*.

Los italianos contribuirán con tres producciones a la campaña de la historia Sala Favart.

Leont estrenará *Paolo e Francesca*; Frank Alfano, *Resurrección*, y Giordano, *El mes de María*.

También alternarán obras de uno y dos actos.

«La costumbre—dice un periódico francés—que ha tomado el público de no ir al teatro hasta las nueve hace difícil colocar estas óperas cortas.»

¿Qué sería si el público se habituara a no entrar en las salas de espectáculo hasta cerca de las diez, como ocurre entre nosotros?

Una curiosidad en el mundo musical es el *Octeto Post*, formado exclusivamente por hermanos.

En la pequeña población de Schwiebus, en el Brandeburgo, celebraba hace poco su septuagésimo aniversario el director de la capilla municipal, Hermann Post, artista universalmente respetado.

Con motivo de la fiesta de familia, organizó un concierto en honor del artista, en el que ocho de sus hijos ejecutaron el conocido *Octeto*, de Mendelssohn.

Hay que advertir que no se trata de múltiples adosenados, puesto que cuatro de ellos tienen formado desde hace años una Sociedad de cuartetos en Francfort, que goza de muy buena fama.

El hermano violín, Max Port, es un maestro; el hermano mayor es profesor en el Conservatorio.

En Viena ha dejado de formar parte de la compañía de la Real Ópera el tenor Slezaks.

No ha querido renovar su contrato, porque el director del teatro, Gregor, no ha querido acceder a la exigencia del artista, que pedía ahora, en vez de 1.600 marcos que cobraba por función, nada menos que 4.000.

El director ha considerado este salto muy peligroso... para su caja.

Paderewski y Eugenio Isyay han firmado cada cual su contrato para una serie de conciertos en los Estados Unidos durante la temporada de 1912 y 1913.

Paderewski ha de dar 80 conciertos, por los que se hace pagar un millón de francos.

LA SALUD EN MADRID

Según *El Siglo Médico*, la pertinencia de las lluvias en la última semana ha sido causa de que hayan abundado en la enfermedad los reumatismos musculares y articulares, las neuralgias, los catarros faringéos y bronquiales y las fiebres de carácter puréifico. Han disminuido un tanto los padecimientos del tubo digestivo, aunque no por eso han dejado de ser frecuentes las colibacilosis y los catarros de las vías biliares. En los ancianos ha habido casos de hemorragias y congestiones cerebrales.

La escarlatina, sarampión y angina pseudomembranosa dominan en la patología de la infancia.

La hija del Sr. Canalejas

Una de las hijas del Sr. Canalejas, linda niña de poca edad, se halla enferma de algún estado.

Esta madrugada el Sr. Barroso manifestó que el estado de la niña inspiraba serios cuidados, desgraciadamente, habiéndose reunido una de médicos.

Desearnos muy vivamente el total restablecimiento de la hija del Sr. Canalejas.

Esta tarde ha experimentado un ligero alivio, en la dolencia que padece, la hija del presidente del Consejo.

AGRESION EN MATARO

Disparos a un grupo.—Un sujeto mortalmente herido

Barcelona 22. Gobernador a ministro de la Gobernación: Alcaide y capitán Guardia civil de Mataró me comunican que anoche, a las doce, dos ó tres individuos, que se ocultaban en la calle del Beato Oriol, hicieron varios disparos sobre un grupo de cinco sujetos que se retiraban a su casa, hiriendo mortalmente a uno de ellos.

Aunque se había celebrado un mitin de propaganda electoral a las nueve de aquella noche en el Centro Antopomista, según el alcalde y jefe de policía de allí, con quienes conferenció por teléfono, no puede establecerse relación entre este acto y la agresión referida, por haber pasado cerca de dos horas entre uno y otro suceso, porque hay más de 400 metros de distancia entre los lugares de la ocurrencia y

porque los agredidos salían de un café para sus domicilios.

Como en vísperas de elecciones la pasión política trata aquí de enardecer los ánimos con toda clase de exageraciones, aun las más desprovistas de fundamento, he dispuesto salir para Mataró 24 guardias civiles, por si al verificarse el suceso se produjese algún incidente.

Aviador muerto

Berlín 22. Comunican de Scheverdingen que el aviador Taske cayó al suelo desde gran altura, matándose.

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

Los radicales de Barcelona

La campaña electoral.—Un mitin.—Discurso del Sr. Lerroxx

Barcelona 22. En la Casa del Pueblo se ha celebrado con un mitin la inauguración de la campaña electoral, hablando únicamente el Sr. Lerroxx.

El local estaba ocupado por cerca de siete mil almas.

El Sr. Lerroxx comenzó refiriéndose a los conjuncionistas, y dijo no podía haber patria mientras no haya brazos armados que defiendan las fronteras.

El partido radical—dijo—no podrá subordinarse a los socialistas, pues esto implicaba el alejamiento de las simpatías del Ejército, con cuyo concurso acaso podamos realizar la revolución, que no podremos nunca realizar yendo contra él.

Implicaba además el alejamiento de la clase media.

Los socialistas y anarquistas pueden venir de nosotros, pero no con nosotros, pues no podemos ir con quienes no pueden realizar un programa desde el poder.

El orador sigue su discurso atacando a los conservadores, acerca de los cuales dice: «Si la nación los viera salir al poder sin levantar protesta alguna, los radicales nos comprometemos a hacerla muy enérgica, extensa, para demostrar que no podemos resistir sin estrecharnos la alforja que impone el hecho de que vamos a empuñar la dirección de la patria misma mano que la llevaba en 1909, pues entonces habría que renunciar a la vida pública.»

Añade el orador que éstos sólo son avisos; éste—dice—sólo está inspirado en el amor a la patria, al pueblo y a la libertad.

Alude a la campaña de África, para decir que la actual contienda sólo puede afectar al horror de las armas.

Entra a hablar de la Monarquía, atajándose el delegado, cuya voz es ahogada por el público con vítores a Lerroxx y al partido radical.

Según tratando del partido conservador, afirmando que está divorciado con la conciencia nacional, pues sólo cuenta con el apoyo de la plutocracia y del clericalismo, y aún de un modo condicional, estimando que necesita estar relegado durante un largo período al ostracismo para reconstituirse.

Para luego a tratar del partido liberal para decir que, aspirando a la sucesión de Canalejas, hay dentro del partido tres ó cuatro primates y que en caso de crisis sólo habrá dos personajes que aconsejarán a la Corona la continuación de Canalejas: éste mismo y Maura.

Gros, como Montero, Romanones, Moret y Weyler, aconsejarían al Rey que no se cambiasse de política, pero si aspirando a ponerse al frente de ella alguno de ellos.

Tenemos, pues—dice—ó a Maura en frente de la opinión pública ó a Canalejas frente a su propio partido.

Habla de las recompensas al Ejército de África, siendo atajado nuevamente por el delegado.

Refiriéndose a las pasadas revueltas, dice que los radicales no tomaron parte en ellas, porque empezaron por no desear nada al jefe de los radicales a pesar de haber enviado emisarios a Valencia, Zaragoza, Sevilla y Santander para decir a los conjuncionistas:

«Aunque se ha presenciado de nosotros, y como se dice que en este movimiento tendis participación, asumis la responsabilidad y tomareis la dirección del movimiento, aquí nos tendis incondicionalmente.»

«Fueron revolucionarios los desórdenes? Desde luego, no, puesto que resolvieron las huelgas de Gijón, Málaga y Mieres, y uno de ellos, Azorrate, fué llamado por el Gobierno y por ser causa de justicia a Bilbao a procurar una fórmula de arreglo.

Termina tratando de política local y asegura que nombrará candidatos que sean honrados, rechazando el enjambre de vividores políticos que morosean en todos los partidos.

Esta parte fué la más aplaudida. El acto terminó ordenadamente.—F.

EL TIEMPO

Las presiones débiles han caminado rápidamente y se encuentran formando una borrasca importante al W. del Canal de la Mancha, por cuya causa el mar está muy agitado en esta región y los vientos son duros del segundo cuadrante.

Por efecto de esta perturbación atmosférica empieza a llover en el NW. de la Península y el cielo é embriase de nubes por todas partes.

El viento sopla de dirección variable con moderación y la temperatura se mantiene suave. La máxima del día 20 fué de 26 grados en Murcia, y la mínima de ayer ha sido de 6 grados en León y Teruel.

Las mayores presiones residen sobre Italia. En el Mediterráneo es probable que empeore son régimen lluvioso, y en el Estrecho son probables las lluvias y tormentas.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente: A las ocho de la mañana, 10° sobre 0. A las doce, 18° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 15° sobre 0. La máxima fué de 21°. La mínima de 10°. El barómetro marca 704 mm.—Lluvia.

Balance del día

De dos hechos dan cuenta las últimas noticias de Melilla, que no dejan de tener importante significación.

Es uno de ellos, el que refieren los telegramas oficiales y particulares de haber sido atacado por los moros un campamento de las inmediaciones del Kert con cartuchos de dinamita, que nunca habían usado los rifeños y que por lo mismo ha producido extrañeza.

El otro hecho que señalan los despachos oficiales, es haberse roto las hostilidades entre los moros de la costa de Alhucemas y la guarnición española de esta plaza. Al cañoneo de los barcos verificado anteaer, respondieron ayer los moros tiroteando largo tiempo la plaza.

El Gobierno anda ahora muy ocupado en preparar la candidatura de concejales por Madrid de la conjunción liberal-conservadora-democrática para las próximas elecciones.

Con este motivo el ministerio de la Gobernación se va estos días muy concurrido por pretendientes a la concejalía.

Los Sres. Barroso, conde de Romanones y Cierva vienen celebrando diarias conferencias para ultimar la candidatura, que es posible se haga ya mañana pública.

Una comisión del Ayuntamiento de Barcelona y otra de la Cámara de Propietarios de dicha capital, que gestionan asuntos locales, han visitado al ministro de la Gobernación.

Como las pretensiones de los conjuncionados son contradictorias, el Sr. Barroso les indicó que presentasen una fórmula de avenencia para someterla al Gobierno.

Los concejales y los representantes de la Cámara de Propietarios manifestaron al ministro que pedirían a las entidades que representan instrucciones concretas.

Según noticias oficiales recibidas, ha llegado esta mañana a Cádiz el Pelayo, conduciendo a bordo al ministro de la Guerra y esta tarde ha salido para Madrid.

BOLSA DE BILBAO

Cotización del día 20 de Octubre de 1911

Table with 2 columns: ACCIONES and values. Includes Banco de Bilbao (331'00), Banco de Vizcaya (350'00), Crédito de la Unión Minera (500'00), Sociedad general de la Industria y Comercio (220'00), Hidroeléctrica Ibérica (112'75), Unión Resinera Española (100'50), Minas de Villadrión (90'00), Sierra Menera (000'00), Sierra Almagrera (9'00).

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del día 20 de Octubre de 1911

Table with 2 columns: ACCIONES and values. Includes Banc. Hispano-Colonial (148'25), Compañía de Tabacos de Filipinas (83'50), Compañía Transatlántica (00'00).

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Large financial table with columns: SITUACION, ACTIVO, PASIVO, and values. Includes Oro en caja, Del Tesoro, Del Banco, Corresponsales y Agencias del Banco en el extranjero, Capital del Banco, Fondo de reserva, etc.

Ferrocarril Orense a Vigo... 18'40 Sociedad Luchera Española... 137'00

CHARADA

—Dile a segunda primera, si por acaso la ves, que segunda tertia el novio por lo precioso que es. —Oye, tertia, me parece no me tratas como amigo, y si sigues con tu guasa, segunda cuatro contigo. Además, estás celoso; pues me consta que le quieres; lo mismo te pasa a tí, que a infinidad de mujeres. —¿Quién te ha engañado, Luisito, para hablarme de ese modo? Se necesita estar loco, para querer a ese fodo. L. Fernandez Rodríguez (La solución mañana.) Solución a la charada anterior: ES ME RA DÍ SI MO

GULTOS

Santo de mañana.—Santos Pedro Pascual, obispo y mártir, y Servando, Germán y Teodoro, mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Salvador y San Nicolás, donde principia la novena a San Rafael; a las diez habrá misa solemne por la tarde, en los ejercicios, dirá el sermón D. José Molero R. jas. En Santa Cruz sigue la novena a Nuestra Señora del Rosario, y predicará D. Juan Pablo Bless.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—El abolego y María-Rosa. LARA.—A las 9.—El rey de la casa.—A las 10.—Nuestro compañero en la Prensa.—(Doble).—Estreño.—A las 11 3/4.—La de los ojos de cielo.—A las 6 1/2.—Canción de cuna.—(Doble). APDO.—A las 7.—El mal de amores.—A las 9.—Los hombres negros.—A las 10 1/4.—El pipilo.—A las 11 3/4.—Lirio entre espinas. GÓMEZ.—Compañía Prado-Chicote.—A las 6 1/2.—(Doble).—El idilio de los Desalzas (dos actos).—A las 10 1/4.—(Doble).—Gente menuda (dos actos). GRAN TEATRO.—A las 6.—La tierra del sol.—A las 7.—El género alegre.—A las 10.—(Doble).—La casta Susana. PRIO.—A las 7.—La gatita blanca.—A las 10 1/4.—El húsar de la guardia.—A las 11 1/2.—El roj de arena. LATINA.—A las 4.—Cinematógrafo.—A las 5.—El Sr. López.—A las 6.—(Popular).—Las solteronas y Más vale maña que fuerza.—A las 8.—Cinematógrafo.—A las 9.—El suño dorado.—A las 10.—(Especial).—Las de Cain (tres actos). TEATRO RENAVENTE.—(Plaza de Bilbao).—De 5 1/2 a 12 1/4.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos. SALÓN MADRID.—Desde las 6 1/4 grandes secciones de cinematógrafo y variadas.—A las 7.—Gran moda.—Début del Trío del Monte.—A las 10 1/2 y 11 1/2.—La Preciosilla, Doña et Donald, hermanas Fabre, Sultana y Chileno y despedida de Galathea Vateria. Cambio diario de películas. En breve grandes atracciones. THEATON-PALACE.—(Alcalá, 20).—Teléfono 755.—A las 6, 7 (gran moda, especial para familias), 9 1/2, 10 1/2 y 11 1/2, Keanwood, Leo Barnes, Dorá, Pagán, hermana Nautica y gran éxito de Leo Dofineta, escultural Huri, extraordinario de La Argentina. Películas nuevas a diario. CHANTOLEUR.—(Plaza del Carmen, 2, y Tetuán, 31).—Gran compañía de varietés. Cambio diario de películas.

Banco Hipotecario de España

PASEO DE RECOLETOS, NUM. 12.—MADRID

Autorizado por la ley de 2 de Diciembre de 1872, y con exclusivo privilegio para emitir cédulas, en virtud del decreto ley de 24 de Julio de 1875

Capital social: **50.000.000** de pts.

Desembolso: el 45 por 100, ó sean 22.500.000 ptas. efectivas

El Banco Hipotecario de España hace préstamos desde cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte de su valor.

El interés de estos préstamos es actualmente de 4'25 por 100 anual en metálico. Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

El prestatario que al pedir el préstamo envíe una relación clara, aunque sea breve, de sus títulos de propiedad, obtendrá una contestación inmediata sobre si es posible al préstamo, y tendrá mucho adelantado para que el préstamo se conceda con la mayor celeridad, si hay términos hábiles. En la contestación se le prevendrá lo que ha de

hacer para completar su situación, en caso de que fuese necesario.

Además, el Banco Hipotecario hace préstamos en metálico á corto plazo desde uno á tres años, sobre casas en construcción en esta corte, bajo condiciones especiales y que estarán de manifiesto en dicho establecimiento.

Este Banco hace préstamos con garantía de fondos públicos al interés de 3'50 % anual, con garantía de sus cédulas hipotecarias al 3'50 % y sobre valores industriales al 4 1/4 %.

También se abren cuentas de crédito con garantía de los valores antes expresados á los mismos tipos de interés, mas una comisión de 2 por 1.000 al año sobre el crédito abierto.

Recibe en depósito cualquier clase de valores en papel y metálico, lingotes y alhajas.

Admite imposiciones en cuenta corriente.

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados Especialidad en aguas de Tocador **Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña**, extractos superfinos para el pañuelo, Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA **Pereda y Compañía. -- Santander**

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor **MONTEVIDEO** directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.
Línea de Venezuela y Colombia
El día 10 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor **BUENOS AIRES** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (Instituta) Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores: 12 de cada mes para Sabana, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao y para Guayana, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas
El día 11 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **O. LOPEZ Y LOPEZ** directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Bata y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, Ceilán, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 3 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor **LEON XIII** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Pó
El día 2 de OCTUBRE saldrá de Barcelona el vapor **CIUDAD DE CADIZ** con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tangor, Casablanca, Marrán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Pó.

Regreso de Fernando Pó el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga, no las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en las tarifas de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en el flete de determinados artículos, de acuerdo con las vigencias de las disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.

Servicios comerciales.—La acción que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Mercaderes que le sean entregados y de la adaptación de artículos en su venta, como ensayo, desde hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de OCTUBRE saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor **ALFONSO XII** directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Paedico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela y Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Viaje extraordinario á Cuba y regreso á España
Saliedo de Bilbao el 9, de Santander el 10, de Gijón el 11 y de Coruña el 12 de Octubre, el vapor **REINA MARIA CRISTINA**

Se puede tomar cómodamente cualquier posición si se usan los Tirantes

SHIRLEY PRESIDENT

Podemos probar que cualquiera que sea la postura que tome el cuerpo, el corchón correído en la espalda se desmenuza para adaptarse á ella.

LOS TIRANTES SHIRLEY PRESIDENT

son tan cómodos que no se sienten cuando uno los lleva puestos. No se asocian ni tiran al mover el cuerpo como sucede con los tirantes de serie ordinarios.

MANUFACTURADOS POR The C. A. Edgerton-Mfg. Company, Shirley, Mass., U. S. A.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Extranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

Apartado de Correos, núm. 100

Patente de invención **THEODORE DE CALWAERT**
Núm. 41.775
CONTADOR DE AGUA DE DISCO OSCILANTE
Se reciben órdenes:
Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid.

Ibarra y Compañía

SEVILLA
LINEA REGULAR DE VAPORES
ENTRE

Bilbao, Sevilla, Marsella
y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES
DE LOS PUERTOS COMPRENDIDOS

entre BILBAO y MARSELLA

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos

HASTA SEVILLA
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

La esencia persa para los nervios

Cura á usted y nosotros los probaremos ó de lo contrario devolveremos el dinero.

Para el hombre gastado, que sufre de agotamiento mental ó físico, que ha malgastado su vitalidad durante su juventud á causa de ignorar las leyes de la naturaleza; para el agotado por causa de los hombres que han hecho ó harán una tragedia del matrimonio, ofrecemos la Esencia Persa para los Nervios, bajo la siguiente

GARANTIA ABSOLUTA
Si al tomar un tratamiento completo de seis cajas de Esencia Persa para los Nervios y seguir las simples instrucciones que las acompaña, no hace una cura permanente, devolveremos el dinero que se haya gastado en adquirirlas.

Pruébese con una caja de estas maravillosas pastillas orientales y verá el notable beneficio que se recibe, debiendo continuar después con el tratamiento completo y curarse permanentemente. No contienen mororino ni drogas nocivas. Curan todas las clases de enfermedades nerviosas; insomnio, falta de memoria, desvanecimiento, incapacidad para el estudio ó los negocios, agotamiento prematuro, agotamiento vital y toda clase de padecimientos causados por el trabajo excesivo ó el estrés.

La Esencia Persa para los Nervios, ha sido portadora de felicidad á millones de hogares.
No corre riesgo al comprar. The Brown Export Co., 95-97, Liberty St., New York N. Y., E. U. A., propietarios de las pastillas suplican al público que haga una prueba con la Esencia Persa para los Nervios al costo y riesgo de ellos. Comiéncese hoy; esta preparación se puede conseguir en casa de **Sarrá, Habana, Cuba**

METALES PERFORADOS

ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS
E. KRIG & P. ZIVY
MOTROUG, cerca de Paris

ENSEÑANZA

Profesora, con largos años de práctica, da lecciones á señoritas y niños, á domicilio.

Clases especiales de bordado y dibujo

Calle del Espejo, 6, 1.º dcha.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martín Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martín en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de Hoja de lata. Cubos y baños galvanizados.

Latex para fabricas de conservas. Envases de hojadelata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia á **ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO**

AUTO-CENTRAL

Calle Grabador Esteve, S. G.
AUTOMOVILES

DE GASOLINA Y ELÉCTRICOS
DE TURISMO, INDUSTRIALES Y DE LUJO

Landaulets, Limousins y doble faetones con chasis de la marca y fuerza que se desee y carrocería escogida en todos sus detalles de forma, pintura, tapizado, lujo y accesorios por el comprador, vigilándose su fabricación, recibiendo las pruebas y entregando los coches terminados en perfecto orden de marcha en el domicilio del comprador sin aumento de precio sobre los de catálogo, embalaje, aduanas y transporte.

Landaulet de lujo, desde ptas. 8.000.—Doble faeton ó torpedó, desde ptas. 5.500
Automóviles usados muy poco y de funcionamiento perfecto, sumamente económicos.
Tonneaux, Doble Faetones, Landaulets y Limousins de gran lujo, desde ptas. 1.500 hasta 18.000, coches que costaron de 6.000 á 30.000 pesetas.

Para catálogos, presupuestos, datos y demostraciones prácticas gratuitas, dirigirse á

AUTO-CENTRAL Calle Grabador Esteve, S. G.

COMER PARA VIVIR

Presumamos de idealistas cuanto nos plazca. Prácticamente á los cuatro vientos que el hombre no debe vivir para comer, sino comer para vivir, y adoptamos este principio como base axiomática para nuestra conducta. Mas aquí, siempre queda en pie una consideración suprema, inamovible como ley natural que es, á saber: el instinto de conservación. Sostengámonos, pues, pero hagámoslo á gusto, sin repugnancia, sin exponernos á dolores de estómago ni de otra clase, con la grata satisfacción de quien lleva un deber tan agradable como imprescindible; con la seguridad de que nos adpara una buena digestión, pues lo contrario sería que nos echáramos de martires sin vocación para ello. Y el estómago se resiste á digerir y asimilar los alimentos, las células cooperando á la fecunda labor de la naturaleza, lo curan, lo restablecen y lo reintegran en lo que sus naturalezas y legítimas funciones. Hágase la prueba.

PASTILLAS DEL DOCTOR RICHARDS, cooperando á la fecunda labor de la naturaleza, lo curan, lo restablecen y lo reintegran en lo que sus naturalezas y legítimas funciones. Hágase la prueba.

110 Modelos nuevos de Jaulas desde 60 céntimos. UTENSILIOS

de cocinas irrompibles, especiales de esta casa; baterías completas. Precios fijos baratos. **Filtros** para agua higiénicos, esterilizados, muchos á 3 pesetas 75 cént. **Botellas Thermos y Thermarin**, conservan las bebidas varios días á la temperatura que se pongan, perfectas para viaje y campo, á 3 pesetas 90 céntimos; frascos de recambio, 2 pesetas 75 céntimos, exclusivos de esta casa; ídem para comidas á 14 pesetas.

Antigua Casa Marín
42, Plaza de Ferradores, 42 (1.º dcha.) (esq.º á S. Felipe Neri)

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Producen luz blanca y agradable. —Son de gran duración y no se rompen al flamar al limpiarlas.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Has llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas. También las hay de 25, 33, 50 y 100 bujías, que consumen 6, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), en un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta céntimos por cada lámpara de 16 bujías. El son de 25, 32 y 50, la lámpara es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la más despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 ptas. respectivamente.

ALFRÉD WILLIAMS escritor y depósito general, Vitoria y Ormaiztegui 24.—Almacén. Carretera al Puerto de la Luz (Alcañete).—Agencia de casas acreditadas en Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica. Especialidades en harinas y cereales de Inglaterra y la Argentina.—Maquinaria Inglesa.—Toda clase de materiales para empaques de frutas de los países productores.

Maravilloso remedio Aceite eléctrico

El rey del dolor
KING OF PAIN
del Dr. Chas. de Grath

El más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de cadera, ciática, tortícolis, dolor de espalda, dolor intercostal, dolor de pecho y en la región del corazón, calambres, dislocaciones, heridas, picaduras de insectos ó de reptiles, quemaduras, inflamación de los pechos, dolor en las piernas, empalles, grietas en las manos ó los pies, dolor de muelas, dolor de oídos, y cuantos otros dolores afligen á la humanidad.

El reumatismo y la neuralgia en general se alivian en seguida y con seguridad aplicando á la parte afectada un pedazo de franela ó paño saturado en el **Aceite Eléctrico de Grath** sobre el cual se aplica una plancha de resaca sin electricidad como la pueda soportar el paciente. Después de algunos momentos se quita la franela ó paño y se hacen con el mismo aceite algunas ligeras fricciones.

El **Aceite Eléctrico de Grath** es reconocido por la profesión y aceptado en todo el mundo civilizado. Como precaución contra las falsificaciones, debe todo comprador asegurarse que venga estampado en el frasco: **Doctor Chas. de Grath's Electric Oil**, pues sin este requisito, todo otro así llamado **Aceite Eléctrico**, es vil imitación.

Aparatos para aguas MINERALES y vinos espumosos

Última construcción para cualquier rápidamente disuelto fábica como única especialidad.

Hugo Mosblech
Colonia-Ehrenfeld, 279

Suministro de instalaciones completas. Exportación á todos los países del mundo.

Se necesitan representantes donde no los haya aún. Catálogos en español, inglés, alemán y francés.